



Nota del Día

OTRO MAL SINTOMA

La falsificación del dinero

Otro síntoma grave y elocuente de la descomposición del régimen actual es la suprema desmoralización que se ha producido para conseguir dinero.

La explotación del prójimo; el fraude en la fabricación, en los contratos, en las ventas; las combinaciones en el contrabando; los juegos de Bolsa; los engaños, los timos, las estafas, los robos, todo eso son procedimientos muy lentos, peligrosos y anticuados.

La gran cuestión es conseguir mucho dinero y conseguirlo rápidamente. Y no se busca en el trabajo, ni el comercio, ni siquiera en los negocios semilegales; en todo eso hay mucha competencia y se tarda demasiado a reunir grandes capitales.

Para tener mucho dinero y tenerlo pronto, el mejor procedimiento es fabricarlo directamente. Y las falsificaciones de billetes de banco se tocan una con otra.

En pocas semanas se han descubierto falsificaciones de moneda en distintas naciones.

Primero una falsificación de dólares en los Estados Unidos. Luego una gran falsificación de francos franceses. Ahora se descubre en Madrid una fábrica de billetes y otra en Lisboa y otra en Alemania.

De todos estos descubrimientos que caen con mucha fuerza dentro del Código Penal, el más importante ha sido el de fabricación de francos hecho en Hungría. Se dice que alcanza a centenares o miles de millones y se acusa como autores de la falsificación a un grupo numeroso de altos aristócratas. No es, pues, un delito cometido por gente de baja estofa a la que no le importa el prestigio; es un delito cometido por la gente dorada, por los más significados representantes de este régimen, acostumbrados a derrochar el dinero a manos llenas y a quienes ahora les hacen falta muchos millones para seguir ostentando su brillante posición de antes y para defender sus intereses político-sociales, que los pueblos ya no quieren respetar.

De una parte los progresos del fotograbado y la litografía. Por el procedimiento del fotolito se pueden reproducir toda clase de billetes de banco con absoluta exactitud, si se obtiene el papel necesario.

De otra parte, y esto es lo más grave, el desquiciamiento de las finanzas mundiales, que han creado una peligrosa situación política.

Si las deudas de las naciones se pagaran en papel, ya estarían todas liquidadas. Pero le costaría a cada Casa de Moneda fabricar montañas de billetes de todas las naciones como lo ha hecho Rusia para sufragar los gastos de la conspiración mundial.

Entre las falsificaciones oficiales secretas y las falsificaciones particulares, que nadie sabe las proporciones que puedan alcanzar, los sistemas monetarios se desmoralizan y están a punto de arruinarse.

Diffícil es prever a donde vamos a parar por este camino de tan profunda desmoralización. Si el sistema capitalista no se desbarata pronto y totalmente a fuerza de revoluciones, sospechamos que no ha de tardar mucho tiempo el momento en que se tenga que retirar de la circulación todo el papel moneda, que ya se falsifica con excesiva facilidad.

Toda la tabla de valores morales y materiales se está hundiendo en la descomposición de un régimen agonizante.

BERNARDO MERINO

A las veinte horas en el Palacio Municipal efectuó la sesión reglamentaria la Comisión de Vías Públicas, con asistencia de los miembros Tristán, Córdoba y Coto Fernández, bajo la presidencia del primero.

Se resolvieron los diferentes asuntos pendientes, entre otros el de la publicación del boletín municipal de acuerdo con una excitativa del Municipio en ese sentido enaminada.

Los señores Tristán y Córdoba con muy claro criterio y buenas razones se manifestaron de acuerdo con que se hiciera el gasto correspondiente para tener un vocero propio que circule ampliamente informando a la comunidad sobre las labores que efectúen las diferentes comisiones, exponiendo las iniciativas que en pro del progreso comunal se manifiesten en el seno de las mismas al propio tiempo que el encargado de su publicación contribuya al desenvolvimiento de los problemas importantes mediante la publicación de trabajos científicos de autores extranjeros que sean peritos en las materias que se traten, tomando tales trabajos de las revistas científicas que se reciban como canjes y por medio de colaboración solicitada.

Se aprobó el proyecto por mayoría de votos.

EL MES DE LA RISA

Se ha anunciado, con solemnidad, que Enero va a ser un mes de risa. Se supone que se cultive el hábito de sonreír o de reírse a carcajadas para ser un optimista y por tanto un cien por cien.

¿Qué nos espera para Enero en los Estados Unidos? Todos los meses son meses de burlas en los Estados Unidos, cuando se piensa en la clase de administración del servicio aéreo que tenemos y nuestro fracaso en remediar tan pobre situación.

Tenemos un hombre que entiende de aviación, Mitchell, y porque ha dicho la verdad lo han sometido a un proceso tratando de expulsarlo del ejército. Tuvimos otro hombre que entendía del manejo de los dirigibles, el comandante Lansdowne, el que había cruzado el Océano en uno de esos dirigibles.

Se le advirtió al Departamento de Marina no enviase al "Shenandoah" a la destrucción. Los consejos fueron ignorados. Se envió el buque al desastre y allí pereció. Y se está celebrando una investigación en Washington, aparentemente para demostrar que la pérdida del "Shenandoah" fue falta del que lo manejaba.

Y sin embargo, él estaría vivo y su nave a salvo si sus consejos hubiesen sido escuchados.

En un párrafo de la Comisión del Servicio Aéreo en su informe el Presidente dice que, aunque la próxima guerra puede que comience en los aires, es muy probable que como la última termine en el fango.

Eso es solo una parte de la historia. La próxima guerra se iniciará en los aires, atacando a las ciudades de tierra y la nación, en esa próxima guerra, que no se encuentre adecuadamente provista de naves aéreas, terminará en el lodo de la derrota, la vergüenza y la bancarrota.

Si la guerra viene ahora entre esta nación y una nación bien provista de aeroplanos de

Almorranas (Memorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El UN SUENTO PAZO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón e externas. Una o dos cañitas bastan. En firma de

En memoria

de la Reina Madre de Italia

El Conde Mauro Tosetti di Valminuto, Encargado de Negocios de Italia ha tenido la fineza de participarnos e invitarnos a los regios funerales que se efectuarán el día catorce del que corre, a las nueve de la mañana en la Iglesia del Carmen, en memoria de Su Magestad la Reina Margarita de Savoia, madre de Su Magestad el Rey de Italia.

A tal acto asistirá la colonia italiana toda y miembros de los Poderes del Cuerpo Diplomático y Consular y de nuestra sociedad en general.

Con tal motivo, nuevamente presentamos nuestro testimonio de condolencia a la colonia aquí residente y al señor Encargado de Negocios.

CIRCULAR

LA OFICINA DE CONTROL hace saber a todas las oficinas autorizadas de expedir giros que: Al expedir los mismos y hacer los CONOCIMIENTOS DE GIROS deben tener cuidado no solamente de ceñirse estrictamente a las cantidades que autoriza el Presupuesto vigente, sino que deben expresarse las partidas sobre que se gira con EL MISMO TITULO QUE TIENEN EN EL PRESUPUESTO: Y NUMERO DE LA PARTIDA.

El no cumplimiento de estas cláusulas de orden dará por resultado la devolución de dichos conocimientos, lo que daría más trabajo y perjudicaría a los interesados, teniendo que esperar más tiempo; por lo que se encarece el cumplimiento de estos requisitos que reclama el buen orden de esta oficina San José, enero 6 de 1926.

JUAN B. QUIROS Jefe del Control

VESTIDOS DE DRIL

Livianos - para el Puerto

Ofrece

ROBERT

Para la venta Varias cajas registradoras urnas y cajas de hierro

Todo de ocasión

Tomás Fernández en el Almacén

Oficina de Control

Por creerlo necesario, se reproduce este aviso "AL PUBLICO" que fué publicado el 13 de Setiembre de 1923.

"A todos los que por interés de la Nación tengan que hacer alguna observación a esta Oficina de Control se les replica formar sus comunicaciones, para saber a quién se debe agradecer el servicio y quién podría dar más datos sobre el asunto que se denuncie, pues se reciben con frecuencia anónimos a los que NO DARA NINGUNA IMPORTANCIA ESTA OFICINA".

San José, 6 de Enero de 1926.—JUAN B. QUIROS, Jefe del Control.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 604

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con un abajito de precio

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de cesimbres Y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

# El plan financiero de Primo de Rivera

# Elogios del Papa a Mussolini

Madrid.—El general Primo de Rivera, quien repetidas veces ha dado a la Prensa Asociada declaraciones ampliatorias de sus notas oficiales, se ha dignado comunicar al corresponsal los detalles de su gran plan financiero, el que enjuagará el déficit del Estado español a la par que nivelará los impuestos sin grandes sacrificios para los contribuyentes.

El general Primo de Rivera se expresó textualmente así:

"Tengo mucho gusto en aclarar el concepto que he mantenido respecto a la transformación del sistema tributario español a base de un impuesto único graduado por declaración de valorización del capital en cada caso y que tengo en él tanto más gusto cuanto que mi idea no ha sido bien comprendida y hasta se ha interpretado torcidamente por algunos políticos, o acaso con el propósito de promover alarmas

agitaciones entre los capitalistas, clase esta que encontrará su mayor garantía en aplicaciones y sistemas. "Consistiría éste en lo siguiente: todo propietario de bienes inmuebles, rústicos o urbanos, como todo propietario de industria o comercio, como todo establecimiento bancario o empresa minera de transporte o cualquier otro género, haría de la realidad del capital que representa su propiedad del capital invertido en la empresa así como su exacta dedicación.

"Conocido este dato, el Estado marcaría un canon tributario seguramente interior al uno por ciento como base de gravamen y ningún otro podría pesar sobre este capital en su desenvolvimiento y trabajo, cualesquiera que fueran sus ganancias. "Por otra parte, subsistirían como indispensables los impuestos indirectos, tales como los que pesan sobre lotería, tabacos, aduanas y timbres, siendo este el que

por su aplicación a cada caso, negociación o traspaso de dominio, representaría mayor o menor contrariedad puesto que no se haría efectivo más que en el momento de hacerse la operación que represente el intercambio de dinero.

"En todo caso esta reforma ha de procederse de un sólido inventario de la riqueza nacional para ver en cuánto se puede gravar sin entorpecer sus rendimientos y con objeto de tener en cuenta también lo que pudieran producir otros impuestos suplementarios, impuestos que desde luego nunca afectarían a las ganancias o rentas de los capitales gravados por el impuesto único o básico, a ellos aplicables.

"Tengo la seguridad de que cuando en España se conozcan los detalles del sistema y la libertad y el estímulo que él representa para todo trabajo, se producirá un impulso favorable en todos los órganos, si bien es cierto que los capitales

muertos, los bienes improductivos y los grandes feudos habrán de pagar más que hoy y habrán de sujetarse a una explotación racional y moderna si quieren compensarse de las cargas con que el Estado los grava.

"No hay para qué declarar que conocida la importancia de la reforma tributaria no se aplicará sin un sólido tanteo comprobatorio de que ella ha de producir más rendimiento para el Estado, sin trastornos para la riqueza y menos para el trabajo, que es precisamente lo que esta reforma procura fomentar y alentar.

"En España no hay más problema que éste y el de la terminación de la campaña de Marruecos, porque todos los demás se manifiestan en un grado mínimo con relación a la inquietud y preocupación que producen en todos los países del mundo."

Roma.—El Papa Pío XI pollicía cumplió con sus deberes, a pesar de los críticos los cardenales, se una de las alocuciones más importantes que se registran en los anales de la historia ha creado una profunda sensación por el elogio al Primer Ministro Mussolini y dar gracias a Dios por haber salvado al Primer Ministro Italiano de la bala de un asesino.

El Papa exaltó prudente pero fervientemente la buena obra del gobierno fascista, dando gracias al Gobierno por sus servicios públicos al hacer que el año sagrado resultase un éxito y por parcial reparación de los daños sufridos a la Iglesia durante los largos años, desde que "camisas rojas" de Garibaldi marcharon a través de Puerto Pia y se posesionaron de la ciudad.

El Papa evidenció el modo que un verdadero acercamiento entre el Gobierno y la Iglesia se aproxima. Refiriéndose a la cooperación con el Gobierno italiano, el Papa dijo:

"Todos los servicios públicos funcionaron con exactitud y los peregrinos todos no pudieron menos de admirar la manera fiel con que la

"En conjunto el Gobierno que tenía la responsabilidad de cuidar de que los asuntos todos se desarrollasen tranquilamente a través del año sagrado, ha demostrado su habilidad al mudoevidencia reverente consideración por el honor del país y de la Ciudad Eterna. Asociados de demostrar nuestro placer y durante muchos años.

"Con espíritu tranquilo y pacífico reconcomos también la gran labor realizada por el bien del país, labor de la cual la población católica se ha dado exacta cuenta y agradece".

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

# TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Koa Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

# United Fruit Co.

Servicio de vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CATINA de a Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón en la quince días, los días jueves en la mañana procedente de Bristol, con vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores s. Sub-Agentes en San José

M. M. MARSH

Administrador.

San José, Julio 8 de 1925.

# LA INDIA

Gran Almacén de abarrotes

Eduardo L. Fernandez

Apartado 1094 - SAN JOSE - Teléfono 378

FUMES CIGARRILLOS

Oriental - Ovalados

16 por 40 pts.

REALMENTE SATISFACEN

Venta al por mayor: "LA FAVORITA"

Depósito General: 100 varas Norte del Mercado.

—Paso de la Vaca—

TAMBIEN TIENGO TABACO EN HEBRA PARA PIPA

Antonio Ayala

Teléfono 1109.

## En defensa de la Cruz Roja

San José, C. R., 11 de Enero de 1926.

Señor Director de

LA PRENSA

Pte.

Muy señor mío:

En la edición del "Correo Nacional" del 10 de los corrientes se habla de las actividades de la CRUZ ROJA COSTARRICENSE como inspiradas por influencias masónicas y teosóficas. Como esta apreciación no es justa, y sí puede afectar a nuestra Sociedad Nacional el desarrollo de sus nobles propósitos, me dirijo a Ud., Sr. Director, para rogarle muy atentamente se sirva dar publicidad a esta carta que tiene por objeto protestar de las gratuitas estimaciones de «Ramón», o sea el autor de ellas.

La Cruz Roja Costarricense se sostiene:

I.—Con la subvención mensual del Supremo Gobierno de la República.

II.—Con las suscripciones mensuales de sus socios.

III.—Con los donativos que recibe de las Sociedades similares del exterior y de cuantas personas caritativas desean ayudarla en sus fines altruistas.

En cuanto a la construcción de casas para Gentes Pobres que está realizando actualmente y que es un esfuerzo muy loable, se debe a la inversión de los Bonos Nacionales Oro 1923, que la ley No. 47 de 10 de agosto de 1924 dedicó exclusivamente a este objeto.

La última de sus actividades—excursión al Presidio de San Lucas—que tanto ha llamado la atención del articulista del "Correo Nacional", se hizo con la cooperación del Supremo Gobierno, de gran parte del comercio, banca y particulares que supieron responder al llamamiento que la Cruz Roja hizo y forma

ron parte de dicha excursión un selecto grupo de personas de la Sociedad sin distinción de credos o tendencias religiosas.

¿Donde está, pues, las influencias de la masonería o de la Teosofía?

Si destrubir los socorros entre los recluidos del Presidio de San Lucas, siguiendo una hermosa inspiración de don Eduardo Castro Saborio, ex-Presidente de esta Sociedad, y distinguido Caballero Mariano, constituye un acto de propaganda teosófica o masónica en San Lucas, y pronunciar allá palabras de consuelo y de la más pura moralidad para despertar en aquellos hombres ajenados del mundo los mejores sentimientos de perfección, dígalo el público sensato e ilustrado.

En el mismo número de Correo Nacional vemos un aviso de la Congregación Mariana de Caballeros que invita a los congregantes a ir al Asilo de Leprosos a realizar un acto semejante al nuestro en el Presidio de San Lucas. Por nuestra parte nosotros no podemos menos que felicitarlos. Por último debo agregar que el Excmo Sr. Arzobispo de esta Diócesis Monseñor Castro es Presidente Honorario de la Cruz Roja Costarricense desde hace quince años, y jamás ha protestado de nuestras actividades, demostrando así que el comprende bien nuestro lema: NEUTRALIDAD Y CARIDAD.

Con la oportunidad me es grato reiterar a Ud. los sentimientos de mi mayor consideración.

E. QUIROS  
Secretario Gral.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de "La Prensa"

## Maderas de Pino tea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante

SE TRASLADARA EL DEPOSITO

situado en la Esplanada Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Muebles de don Adela v. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.

Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

## ¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

# LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1919

Director:

BERNARDO MERINO

Administrador:

RICARDO FALCÓ M.

Redactores y Colaboradores:

ROGELIO GÖLCHER—VICTOR M. CASTRO  
LESLIE SAUREZ—JULIO PADILLA  
GIB. SOL—AURELIO SALAZAR

Este periódico prestará atención a todos los problemas generales, y más especial mente a los de carácter social.

Precio de la suscripción.... ₡ 2.00 al mes

ADMINISTRACIÓN:

7ª Avenida Este, N° 344  
Teléfono N° 71 :: Apartado P  
San José, Costa Rica

# Crack periodístico y literario

— ¡Otra copa, poeta?  
— Sí, amigos, otra copa...  
Y entonces el trovero, bo-  
rracho de vino, de poesía y  
de amargura, se bebió de un  
sorbo un poco de líquido  
verde e inquietante. ¡Ajén!  
¡Hizo una mueca de indife-  
rencia, de olímpico despre-  
cio y volvió de nuevo a hili-  
nar su interrumplido discur-  
so:

Decíme iconoclasta si  
queréis. Estad sobre mí to-  
da la carga de vuestros im-  
properios. Pero dejadme  
tranquilo en mi embriaguez  
de infinito. ¡Puff! ¡Qué ase-  
me das vosotros literatos,  
nuestros periodistas, nues-  
tros hombres de letras! ya no  
se sueña. Ya no se piensa,  
ya no se hace otra cosa sino  
mercantilizarlo todo. El perlo-  
dismo con sus fauces devora-  
deras, con su sed implaca-  
ble de repertorio, con sus  
sonambros impenetrables de  
anonimidad que elega y des-  
truye todo el empeño de  
gloria, ha aplebeyado los sue-  
ños del artista. El público  
quiere hojas impresas que  
huelan a un tlata fresca, por  
que la sociedad de noticieros  
no posee al que las hace y al  
que las lee. Los versos no se  
critizan en plaza y el po-  
bre poeta, para aplacar la  
terrible tiranía del estómago  
tiene que formar en las fias  
de los inquietos cazadores de  
noticias. Hay que tener una es-  
trápica visión de las cosas y  
escribir sin plan, sin método,

sin otra finalidad que la de  
llenar galeradas de prosa  
desgarbada. Si nos ponemos  
a esperar a los gnomos para  
que nos digan el secreto de  
su alquimia misteriosa en  
virtud de la cual son posibles  
las piedras preciosas, el pe-  
riódico se cierra sin nuestra  
prosa trinafal. Inútil que va-  
yáis a preguntarles a las vio-  
letas qué honda pena de  
amor las hace morir de in-  
comprendidos anales: un  
político imbecil que ocupa el  
espacio de que dispensáis  
para vuestra interview glo-  
riosa, y así perdedis la oca-  
sión de hablar de la palidez  
de las flores que se mueren  
de íntimos antojos. Es neces-  
ario escribir de prisa, sin  
tiempo suya para revisar y  
corregir lo que habéis hecho.  
Así, con esa premura, no es  
posible apresar el oculto se-  
creto de los luceros ni des-  
cifrar el ritmo de los tiempos...

El periodismo ha marcan-  
tilizado al artista. Hay un  
crack literario entre nosotros  
y estad seguros que él se  
traduce en una quiebra del  
periodismo. Hejarasca,  
palabrería, fangos artificia-  
les. Nadie pone ya en lo que  
escribe un poco de su alma  
¡No comprendéis que la fuer-  
za implacable del diario  
acabaría con ella? ... Hay  
que hablar de un slándere  
de cosas que no nos lotere  
san y en algunos casos! —  
es-  
trápica visión de las cosas y  
escribir sin plan, sin método,  
goal—ni siquiera comprende-

mos a medias. Por eso nues-  
tra clase literaria está trans-  
curriendo instantes de tran-  
sición, de espera, de desca-  
miento. Pero, ¡qué placer!  
no será la clase periodística  
la que habrá de sustituirnos.  
Los que pertenecen a ella no  
tienen oportunidad para a-  
rrancar a las estrellas sus ín-  
timas titilaciones, al pueden  
bajar a las profundidades de  
la tierra a interrogar a los  
gnomos. ¡Qué bueno! No  
nosotros seremos los últimos po-  
etas, los últimos escritores,  
los últimos grandes señores  
de las letras. Con nosotros  
morirá la suprema elegancia  
de los tropos, el prestigio ex-  
traordinario de las metáforas  
atrevidas. ¡Un crack literario!  
¡Clerto, amigos. Pero conven-  
céos todos de que también  
es cierto que el periodismo  
está en quiebra. Por que a  
ho y ya quien ponga un po-  
co de su alma en lo que es-  
cribe. Estadme bien,  
amigos: quiero decir que es-  
tá en quiebra el idealismo...

El poeta hizo una pausa.  
Cuando iba a volver de nue-  
vo a hiliñar su discurso,  
uno del grupo le cortó sus  
impetu:

— ¡Otra copa, poeta?  
— Sí, amigos, otra copa...  
Y entonces quedóse atro-  
fido su cerebro—grososa  
y gloriosamente al mismo  
tiempo—borracho en deful-  
tativa de vino, de poesía, de  
amargura...

## LIBRERIA FALCO

- Avenida 7ª, Este, Núm. 344  
CASA FALCO  
Apartado 638 — Teléfono 71
- A \$ 1.25 EL TOMO EMPASTADO
  - La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky
  - Leopardi a la luz de la Ciencia, 2 tomos, G. Sergi.
  - La cuestión social es una cuestión moral, 2 tomos, Th. Ziegler.
  - El feminismo en las sociedades modernas, 3 tomos, E. González Blanco
  - Raras superiores y raras inferiores, 3 tomos, N. Coljanni.
  - La conciencia criminalosa, M. Longo
  - La sanidad social y los obreros, 2 tomos, J. Valentí Vivó.
  - Antropología criminal, E. Laurent
  - Nuevos delitos penales, P. Dorado
  - El delito y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiapelli
  - Política social y economía política, 2 tomos, G. Schmöller
  - De los delitos culpables, 2 tomos, A. Angiolini
  - El Arte en la muchedumbre, 2 tomos, G. Poggiolini
  - El materialismo histórico y la Sociología general, A. Asturaro
  - El alma de la muchedumbre, 2 tomos, P. Rossi.
  - La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, T. Anguilli
  - Antiguo y el hombre, C. Perrini
  - Los sindicatos y la muchedumbre, P. Rossi
  - La nueva Pedagogía, G. Rodríguez
  - Los comienzos del Arte, 2 tomos, E. Grosse
  - El paro forzoso, M. Thury
  - El paro de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Cicotti
  - Los sindicatos y la libertad de contratación, 2 tomos, T. Gasca
  - Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Nicéforo
  - Genesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, M. A. Vaccaro
  - El Estado socialista, 2 tomos, A. Menger
  - El éxito de las naciones, 2 tomos, E. Reich
  - La herencia de las familias enfermas, G. Orchanski
  - Individualismo y socialismo, A. Albornoz
  - Humanidad integral, dos tomos, L. Lacour
  - Las leyes de la evolución social, 2 tomos, Th. Hertka
  - Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
  - La anarquía: — Las ideas, — Los hechos, H. Zoccoli
  - La anarquía: — Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
  - Delincuentes astutos y afortunados, 2 tomos, L. Ferriani
  - La educación desde el punto de vista sociológico, 2 t. F. Eislander
  - Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio
  - El nuevo derecho internacional, E. Giménez
  - El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, 2 tomos, J. Marc Baldwin
  - La explotación infantil (dramas de la infancia), L. Ferriani
  - Progreso y pobreza, 2 tomos, Henrich
  - Estas obras están editadas por la Casa Maucci de Barcelona (España).
  - A \$ 1.25 EL TOMO EN RÚSTICA
  - El individuo y la sociedad, J. Grave
  - Federalismo, socialismo y antiteologismo, M. Bakounin
  - Parábolas, Guyau
  - Historia de las ideas morales, P. Gillet
  - El mundo nuevo, Luisa Michel
  - LOS MEJORES POETAS
  - A \$ 1.25 EL TOMO EN RÚSTICA
  - Poesías de Shakespeare, Victor Hugo, Horacio, Dante, Heine, Shelley, Maragall, Tennyson, Goethe, Lord Byron, Carducci, Novallas, Pascoes, Leopardi, Balmont, Wordsworth, Carrasquilla-Mallarino.

## Reclamación del inventor del tanque

Londres.—El capitán Bentley, inventor de los tanques de combate, ha demandado al Gobierno la Gran Bretaña y le exige el pago de 300,000 de indemnización por la usurpación de su invento durante la conflagración mundial.

Mr. Bentley declaró ante el Magistrado del Tribunal Real que, el difunto Milsitro de la Guerra, Lord Kitchener, le invitó un día a comer a su residencia, y de sobremesa, le dio a conocer los detalles de su invención, haciéndole ver las grandes posibilidades de éxito que presentaba en la guerra de trincheras.

El demandante asegura que Lord Kitchener aprobó la idea y le dijo que no lo patentara, que él se encargaría de proteger sus derechos. De este modo, además, el secreto podría ser guardado con más facilidad.

El Tribunal Real objeto a esto que la comisión de recompensas ha desechado ya la demanda alegando que el plan propuesto por Bentley no fue tenido en consideración y que el verdadero promotor de la idea fue el caudillo del Tesoro, Winston Churchill.

Se considera posible que, en vista de las insistentes demandas del Capitán Bentley Mr. Churchill sea llamado a testificar.

El capitán Bentley es hijo del arquitecto de la famosa Abadía de Westminster y uno de los primeros maquineros de automóviles, en Inglaterra.

### ORIGEN DEL TANQUE

Cuenta Mr. Bentley que el día, Lord Kitchener lo llamó al Ministerio de Guerra y le preguntó si se comprometería a construir un vehículo que no tuviera necesidad de cambiar por carreteras y que pudiera escalar alturas escabrosas o cruzar por terrenos accidentales.

El Interrogado respondió afirmativamente y regresado a su casa, delineó el plano del tanque de combate. Luego envió una carta al Ministro de la Guerra, dándole cuenta de sus trabajos y notificándole el resultado.

A esto siguió la invitación de Lord Kitchener a su domicilio particular y la exposición de todos los detalles del invento.

Esta invitación es el hecho más extraordinario registrado en la vida de Lord Kitchener, porque como su biógrafo asegura, raramente invitaba a sus amistades, y a su mesa sólo tenían acceso algunos colegas de gabinete.

## Los esfuerzos de Sr. Anderson

En nuestra monótona vida perezosa y egoísta, do las aguas para que resultan esporádicos los casos en que los ciudadanos salgan del amodorramiento característico y alienen con su esfuerzo el progreso, en provecho general de la sociedad.

Uno de los casos realmente hermosos de actividad y amor al bien nacional, es indudablemente el de don Alfredo Anderson, el incansable agricultor que ha puesto desde años ha, al servicio público sus conocimientos y ciencia, laborando constantemente por la reforestación que ha de traer consigo aire más puro, mejor calidad de agua y más belleza en los pintorescos paisajes típicos.

Habiendo sentido en diferentes oportunidades el aguijón de la indiferencia y hasta de la ingratitud, don Alfredo haciendo de su profesión e idealidades una apostolado, siempre ha seguido su ruta sembrando alma para obsequiar o vender a bajo precio, ofreciendo sus servicios ad-honorem a los Municipios en las obras en que su pericia es necesaria y hemos visto como han surgido de sus afanes y sacrificios un bello Boque de los Niños: donde ha sabido armonizar en el campo abierto y verde del césped, la fuente rumorosa con el verdor y el canto de los árboles,

Pero su labor silenciosa, en nuestro país donde de todo lo bueno pasa desapercibido y donde solo se piensa para desvirtuar lo lo benéfico y criticar lo que la mayoría no hace, es ignorada por quienes más deberían estimularla y hacer comentarios de quien así trabaja, conquistando el perdón del bien cumplido, tiene en el seno de la Patria alma que lo aprecian y corazonces que lo admiran y que sus afanes, por todos apreciados, serán siempre ejemplo para los suyos.

Maestros costarricenses, a vosotros toca indicar a vuestros pupilos cual ha de ser el reconocimiento para tal hombre y tal labor; hacetedes comprender cual es su valor y cual su trascendencia para la vida futura.

El señor Anderson tiene en nosotros a administradores sinceros y propagandistas agradecidos por sus múltiples beneficios en pro de la sociedad en general y de la Patria en especial.

VICASRIVER

Imp. GERMAL

## Compañía Radiográfica Internacional de Costa Rica

Tenemos el gusto de avisar al público y al comercio en general que desde las 14 horas (2 p. m.) del 5 de enero de 1926 se inauguró el servicio radiográfico para todas partes del mundo, inclusive vapores en viaje, y les suplicamos se sirvan enviar y marcar sus radiogramas, "via Euradio".

San José, 6 de enero de 1926.

J. J. CARRANZA  
Gerente

HORAS DE OFICINA: de 8 a. m. a 6 p. m.

Oficina Principal en San José  
Frente al Parque Central  
Contiguo a la Botica Francesa.

Apartado N° 54  
Teléfono N° 948

## General en jefe de Alemania

BERLIN, enero.—Por decreto emitido por el mariscal Von Hindenburg, Presidente de la República, el General Von Seeckt ha sido nombrado Comandante en Jefe del Reichswehr, con el grado de Gral. Von Seeckt era, oficialmente, un coronel en desamparo del Ministerio de las Defensas Nacionales, siendo el primer jefe que se emite desde que fué instituida la República.

## Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N° 20 de "La Estrella de Limón".

## El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 3/4 %
Londres.....	389
París.....	78
España.....	285
Italia.....	82
Suiza.....	38
Bélgica.....	92
Dólar sobre Barón	400 1/2
má 1 %	

## Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 224  
Teléfono 61

## Patente de Cerveza y Licores escolar

Recordamos a los patentados para la venta de licores, que deben pagar la patente escolar durante los primeros quince días hábiles del corriente mes, pasado ese término, se cobrará la multa del veinticinco por ciento, sin perjuicio de dar oportunamente aviso a la Inspección de Hacienda sobre la irregularidad de vender cerveza y licores sin la patente de ley.

TESORERIA ESCOLAR

## Imprenta Germinal

Apartado 638 — SAN JOSE. — Teléfono 71